



Ratskanzlei

Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 93 11
info@rk.ai.ch
www.ai.ch

Appenzell, 28. Februar 2025

Amtliche Mitteilungen der Standeskommission

Bewilligung zur Öffnung der Geschäfte und Garagen anlässlich der Appenzeller Frühlingstage und der Autoausstellung AutoImpuls 2025

Am Sonntag, 30. März 2025, finden die Appenzeller Frühlingstage und die Autoausstellung AutoImpuls 2025 statt. Die Standeskommission hat dazu den Verkaufsgeschäften und Garagen im Dorf Appenzell von 10 bis 17 Uhr die Bewilligung für die Öffnung ihrer Geschäfte erteilt.

Benützung Landsgemeindeplatz

Die Standeskommission bewilligt im Rahmen der Sanierung der Liegenschaft Bäumli, Landsgemeindeplatz 2, die Nutzung eines Teils des Landsgemeindeplatzes für das Aufstellen eines Gerüsts vom 20. Februar bis 26. April 2025. Das Gerüst ist vor der Landsgemeinde abgebaut.

Delegationen

An der Trauerfeier für die Thurgauer Regierungsrätin Sonja Wiesmann Schätzle selig vom Montag, 17. März 2025, nehmen als Vertreter der Standeskommission Landammann Roland Inauen und Landesfähnrich Jakob Signer in Begleitung des Landweibels teil.

Am Donnerstag, 10. April 2025, lädt die Galledia Event AG zum OFFA-Gewerbetag ein. Als Vertreter der Standeskommission nehmen Säckelmeister Ruedi Eberle und Bauherr Ruedi Ulmann teil.

Vernehmlassungsantwort zur Änderung der Arbeitslosenversicherungsverordnung und der Verordnung über die Verwaltungskostenentschädigung der Arbeitslosenkassen

Die Standeskommission begrüsst die vorgeschlagenen Neuerungen grundsätzlich. Sie fordert aber unter anderem, dass kleine Arbeitslosenkassen besser berücksichtigt werden.

Der Bund führt ein Vernehmlassungsverfahren zur Änderung der Arbeitslosenversicherung (AVIV) und der Totalrevision der Verordnung über die Verwaltungskostenentschädigung der Arbeitslosenkassen (ALK-EntschV) durch. Wesentliche Änderungen betreffen unter anderem Berufspraktika, kontrollfreie Tage, die Begrenzung von Mehrstunden bei Kurzarbeit und Schlechtwetter, anrechenbare Bildungskosten und die Form der Arbeitslosengeldleistungen. Zudem gibt es Präzisierungen zur Datennutzung und den Zugriffsrechten auf Informationssysteme. Die Totalrevision der ALK-EntschV soll mehr Transparenz und Rechtsicherheit schaffen.

Die Standeskommission unterstützt die geplante Überarbeitung der rechtlichen Grundlagen des Entschädigungssystems der Arbeitslosenkasse, sieht jedoch Herausforderungen für kleinere

Kassen wie die des Kantons Appenzell I.Rh. Besonders die Reduzierung der Malusgrenze auf 17% könnte für kleinere Kassen zu einer höheren finanziellen Belastung führen. Die Standeskommission schlägt stattdessen vor, die Zielwerte an die strukturellen Gegebenheiten anzupassen und flexible Bewertungsmethoden zu berücksichtigen. Zudem wird die Möglichkeit begrüsst, die Malusregel in Ausnahmefällen auszusetzen, um die Arbeitslosenkassen bei Krisen zu entlasten und die Qualität der Leistungen zu sichern.

Rücktritt von Heidi Dörig-Walser aus dem Kantonsgericht

Heidi Dörig-Walser hat mit Schreiben vom November 2024 ihren Rücktritt als Kantonsrichterin eingereicht. Sie wurde an der Landsgemeinde 2017 ins Kantonsgericht gewählt.

Die Würdigung ihrer Verdienste wird an der Landsgemeinde 2025 vorgenommen.

Neuer Bereichsleiter Strassen- und Kunstbauten und stellvertretender Leiter Landesbauamt

Die Standeskommission hat Andreas Ammann aus Urnäsch als Bereichsleiter Strassen- und Kunstbauten und als stellvertretenden Leiter des Landesbauamts im Bau- und Umweltdepartement gewählt. Er tritt die Nachfolge von Ahmed Abukar an.

Andreas Ammann besitzt langjährige Erfahrung als Bau- und Projektleiter. Nach der Ausbildung zum Zimmermann bildete sich Andreas Ammann zum Vorarbeiter mit eidgenössischem Fachausweis und später zum diplomierten Techniker HF in Bauführung Holzbau/Dipl. Bauführer SBA weiter. Andreas Ammann bringt Erfahrungen als Zimmermann und Zimmermann-Vorarbeiter sowie als Projekt- und Bauleiter mit.

Die neue Stelle als Bereichsleiter Strassen- und Kunstbauten und stellvertretender Leiter Landesbauamt beim Bau- und Umweltdepartement tritt Andreas Ammann mit einem Pensum von 100% am 1. Juni 2025 an.

Neue Schulpsychologin für den Schulpsychologischen Dienst im Volksschulamt

Die Standeskommission hat Nicole Schubiger aus Niederteufen als neue Schulpsychologin im Schulpsychologischen Dienst des Volksschulamts im Erziehungsdepartement gewählt. Sie wird die Nachfolge von Irina Keller antreten.

Nicole Schubiger hat nach dem Psychologiestudium mit den Hauptbereichen Klinische Psychologie und Psychotherapie, Sozialpsychologie und Soziale Neurowissenschaft den Nachdiplomstudiengang in Schulpsychologie erworben. Sie sammelte Erfahrungen in der Forensik und der Abklärung, arbeitete im Schulpsychologischen Dienst des Kantons Appenzell A.Rh. und ist seit 2018 Schulpsychologin beim Schulischen Dienst der Stadt St.Gallen.

Nicole Schubiger wird die Stelle als Schulpsychologin im Schulpsychologischen Dienst des Volksschulamts im Erziehungsdepartement mit einem Pensum von 20% für den Mai 2025 und einem Pensum von 50% ab Juni 2025 antreten.

Kontakt für Fragen

Ratskanzlei

Telefon +41 71 788 93 11

E-Mail info@rk.ai.ch